

ABSTRAK

M. Amien Hamzah, NIM. 173040008, Strategi Menghidupkan Hadist Tentang Hidup Bertoleransi PP. Kauman Lasem Yang Berada Di Tengah-Tengah Masyarakat Etnis Tionghoa (Studi Living Hadist), Program strata I (S.I) Fakultas Ushuluddin Program Studi Ilmu Hadits IAIN Kudus 2022.

Pada pondok pesantren budaya toleransi masih sering dilakukan baik toleransi sesama agama ataupun toleransi berbeda agama, begitu juga di Pondok Pesantren Kauman Lasem Rembang. Santri di Pondok Pesantren Kauman Lasem sangat menjunjung tinggi sikap toleransi tersebut, hal ini dikarenakan para santri beranggapan bahwa hal tersebut sudah terbiasa dilakukan, meskipun ada beberapa yang mengetahui hukum dan batasan dalam toleransi beragama, dan dalam hal ini pihak pengurus pesantren juga selalu mengajarkan hal tersebut. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui: 1) Bagaimana toleransi (tasamuh) dalam prespektif hadist 2) Bagaimana strategi pondok pesantren kauman lasem dalam menghidupkan hadist tentang toleransi yang berada di tengah-tengah masyarakat etnis tionghoa.

Riset ini merupakan penelitian *Field Research* atau penelitian lapangan yaitu penelitisn yang sumber datanya dikumpulkan dari lapangan melalui wawancara, observasi ataupun dokumentasi. Adapun pendekatan penelitian dalam kajian ini adalah pendekatan kualitatif yaitu untuk mengungkapkan data dalam bentuk narasi verbal dan menggunakan metode *deskriptif* dan dianalisis dengan teori Sosiologi Pengetahuan Karl Mannheim untuk menjawab bagaimana kehidupan toleransi antar umat beragama itu terjadi.

Hasil temuannya adalah 1) Pemahaman santri kauman lasem tentang hadis tentang toleransi cukup baik dalam, karena mereka sedikit banyak mengetahui sikap toleransi dalam kehidupan bertetangga dan ada beberapa batasan dalam sikap toleransi menurut islam. 2) implementasi menghidupkan hadis tentang toleransi dalam kehidupan santri ponpes kauman lasem sedikit banyak sudah diterapkan dengan baik, disebabkan para pengurus yang selalu memberi contoh dan mengajarkan sikap toleransi antar agama. Sebagai cara untuk mengaplikasikan terjadinya sikap toleransi beragama. penulis menawarkan langkah-langkah untuk menerapkan sikap toleransi dengan mengambil penjelasan dari hadis *amar ma'ruf nahi mungkar dan islam rahmatal lilalamin* sebagai langkah untuk menerapkan sikap berkehidupan yang toleran antar umat beragama.

Kata Kunci : Sikap Toleransi (tasamuh), Pondok Pesantren, Hadis Toleransi